



En réalité, la crise alimentaire mondiale a atteint des proportions vertigineuses et se manifeste par une insécurité alimentaire et nutritionnelle qui sévit dans le monde entier.

Plus de **800 millions de personnes** souffrent de faim chronique, peinent à trouver de quoi se nourrir et frôlent la famine.

De **profondes inégalités** subsistent quant aux moyens que nous avons de produire des denrées alimentaires, d'y accéder et de les acheter, et ce même dans les pays développés, tandis que le changement climatique continue de menacer la productivité agricole, générant mauvaises récoltes et pénuries alimentaires.

Rien qu'au cours de l'année qui vient de s'écouler, **45 pays, dont 33 situés en Afrique**, ont eu besoin d'une aide alimentaire extérieure.

*Mesdames et Messieurs,*

Nous sommes à un moment crucial.

Il est temps d'intensifier **de façon spectaculaire** nos efforts, non seulement pour répondre aux besoins alimentaires immédiats, mais surtout pour construire des systèmes alimentaires résilients et durables qui soient capables de nourrir toutes les populations, partout dans le monde.

Si nous voulons **éradiquer la faim d'ici 2030**, il faut absolument mettre en place des mesures coordonnées:

- pour lutter contre les inégalités persistantes;
- pour investir dans des pratiques agricoles durables;
- pour atténuer les effets des conflits et des bouleversements provoqués par la pandémie sur les chaînes d'approvisionnement alimentaire mondiales.

Ensemble, nous **avons le pouvoir** de changer les choses et de renforcer la sécurité alimentaire et nutritionnelle:

- en unissant les nations dans le cadre d'une **coopération multilatérale** axée sur le partage des connaissances et la mobilisation de ressources;
- en adoptant les avancées technologiques et les solutions novatrices qui permettent de réduire le gaspillage alimentaire, de promouvoir des pratiques agricoles durables et de favoriser une gestion responsable des terres et de l'eau;
- en intégrant la résilience face au changement climatique dans les systèmes alimentaires, surtout dans les pays en situation particulière;
- en adoptant des approches holistiques permettant de donner aux **communautés vulnérables**, en particulier aux femmes, aux jeunes filles et aux enfants, les moyens d'accéder à une alimentation nutritive, de façon à ne laisser personne de côté;
- en **construisant une paix durable** là où des conflits sévissent.

En tant que Président de l'Assemblée générale, je m'engage à obtenir **des résultats tangibles**.

Je continuerai de militer en faveur de **systèmes alimentaires durables, qui reposent notamment sur une utilisation durable** des ressources naturelles limitées de notre planète.

Ma priorité est de travailler sans relâche à faire avancer le programme d'action multilatéral pour éradiquer la faim, assurer la sécurité alimentaire et améliorer la nutrition.

La séance plénière d'aujourd'hui est l'occasion pour nous **tous** de renouveler notre attachement à cette cause vitale, conformément aux engagements que nous avons pris dans le cadre du Programme 2030.

Les recommandations de politique générale, ainsi que les directives sur l'égalité des genres et l'autonomisation des femmes et des filles, qui devraient être approuvées aujourd'hui, me donnent l'espoir que des solutions innovantes sont sur le point d'émerger.

Puissions-nous raviver l'espoir, rétablir la dignité et garantir à chacun un avenir meilleur.

Ensemble, redoublons d'efforts pour faire en sorte que **personne n'ait à se coucher le ventre vide**.

**Je vous remercie.**